
Социология 
 

 

УДК 316.4.063 

DOI: 10.25686/2410-0773.2020.4.102 

 

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ДИСТАНЦИОННЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ТЕХНОЛОГИЙ В СПОРТИВНОЙ ШКОЛЕ: ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ 

АНАЛИЗ ОПЫТА В ПЕРИОД ВРЕМЕННОГО ПОРЯДКА 
РЕАЛИЗАЦИИ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ПРОГРАММ 

Н. С. Скок, В. С. Куликов 
Национальный государственный университет им. П. Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург 
(Россия) 

 
Введение. В статье рассмотрен и проанализирован опыт использования дистанционных обра- 

зовательных технологий в спортивной школе в период временного порядка реализации образова- 
тельных программ. Необходимость изучения нового опыты организации и проведения как теорети- 
ческих, так и практических занятий при опосредованной форме учебного взаимодействия для 
спортивных школ, которые осуществляют реализацию дополнительных программ в сфере физиче- 
ской культуры и спорта, актуализирует тему нашего исследования. 

Методы. Применены общенаучные (обобщение, анализ, синтез) и специальные (анализ до- 
кументов, опрос, статистический анализ данных) методы. 

Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. Исследован опыт 
внедрения, реализации и взаимодействия в процессе обучения руководства, тренеров- 
преподавателей и обучающихся при использовании дистанционных образовательных технологий в 
СДЮСШОР ГБОУ «Балтийский берег», г. Санкт-Петербург. В ходе проведения социологического 
исследования было изучено и проанализировано отношение учащихся спортивной школы к новым 
условиям обучения в период самоизоляции. 

Заключение. Временный порядок обучения с помощью дистанционных образовательных тех- 
нологий привёл к необходимости внесения изменений в содержание, методы и формы работы в 
сжатые сроки. Для спортивных школ опосредованная форма учебного взаимодействия стала мало- 
изученным принципиально новым опытом. Выявлен ряд проблем, влияющих на эффективность 
процесса обучения, в частности, степень технической оснащённости, уровень технической подго- 
товленности тренеров и обучающихся. В изучаемый период эффективность обучения также зави- 
сит от способности ученика быстро интегрироваться в изменяющиеся условия социальной среды, с 
учётом своих интересов и потребностей. Значительная часть обучающихся достаточно легко адап- 
тировалась к новым формам социального взаимодействия, изучения теоретического материала, 
однако достаточно проблематичным оказалось поддержание физической формы и практические 

занятия при изучении сложных тактических приёмов. 
Ключевые слова. Дистанционные образовательные технологии, спортивная школа, дополни- 

тельная программа, эффективность обучения, социальная адаптация, обучающиеся. 
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Introduction. In the article, we discuss and analyze the experience of using distance educational 

technologies in sports schools when implementing educational programs on a temporary basis. The need 
to study new experiences in organizing and conducting both theoretical and practical lessons using indi- 
rect, remote forms of educational interaction for sports schools, which implement additional programs in 
the field of physical education and sports, makes the topic of research relevant and up to date. 

Methods. In this work, we have used general scientific (generalization, analysis, synthesis) and spe- 
cial methods (document analysis, survey, statistical data analysis). 

Results. We have studied the experience of implementation, introduction, organization, and interac- 
tion of school authorities, trainers, teachers, and students in the process of teaching using distance educa- 
tional technologies at Specialized children's and youth sports school of the Olympic reserve «Baltic 
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coast». The sociological survey revealed the attitude of the students of sports schools to the new learning 
conditions during self-isolation period which was studied and analyzed. 

Conclusions. The temporary order of teaching using distance educational technologies has led to the 
need to alter the content, methods, and approaches in a very short time. However, the indirect, remote 
form of educational interaction has become a fundamentally new lesser-studied experience for sports 
schools. A number of problems, reducing the effectiveness of the teaching process, were revealed. Particu- 
larly, the number of technical equipment and the level of technical preparedness of trainers and students. 
The effectiveness of the learning process also depends on the student's ability to quickly integrate into the 
changing conditions of the social environment, taking into account their interests and needs. Many of the 
students adapted to new forms of social interaction quite easily, which was the theoretical part. However, 
it appeared to be quite problematic to maintain physical fitness and practical exercises when studying 
complex tactical techniques. 

Keywords. Distance educational technologies, sports schools, additional program, learning effective- 
ness, social adaptation, students. 
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